
ALMA 
FACHEXPERTINNEN

FORUM

Und Schlussfolgerungen 

für DACHELA



Alma-Schulungsgruppe –

Wie alles begann

Einsetzen der Gruppe bei Start Implementierung Kohorten 1+2 und OBVSG

Zusammensetzung der Gruppe war eine ausgewogene Mischung

Einbeziehung der Functional Experts und Formierung einzelner FEX-Gruppen

Intensive Zusammenarbeit über 1,5 Jahre bis zu offiziellem Ende des Projektes

Entstehen eines regen Austausches und engen Netzwerkes, welches keiner aufgeben 
wollte

 Ansuchen auf Verlängerung der Schulungsgruppe als…



Alma-FachexpertInnen-Forum

Was seither geschah

Verlängerung der Arbeit bis 2022 als eine informelle Gruppe innerhalb des 

Verbundes

Mitarbeit ist freiwillig und steht allen offen

In den Leitlinien drei wesentliche Punkt festgehalten, die wir uns als Aufgabe gesetzt 

haben:

 Unterstützung im Aufbau und der Weitergabe von Wissen

 Kommunikation fördern

 Alma anwenderseitig mitgestalten



Unterstützung im Aufbau und der 

Weitergabe von Wissen

Freie Zurverfügungstelleung der erstellten Schulungsunterlagen auf moodle -

Aktualität wird dabei im Auge behalten

Fortführung der WebEx der einzelnen ExpertInnen-Gruppen unter Einbindung der 

nachkommenden Waves

(Unterstützung bei) Organisation von Workshops

Derzeit aktuell: Planung von Einführungen und Basisschulungen im Rahmen von 4L



Kommunikation fördern

Institutionsübergreifender Informationsaustausch und Vernetzung unter den 
FachexpertInnen

Institutionsübergreifender Informationsaustausch und Vernetzung zwischen den 
FachexpertInnengruppen

Informationsaustausch und Vernetzung zwischen dem Alma-Forum und anderen 
Gremien und Arbeitsgruppen des Verbundes

Grenzübergreifender Informationsaustausch und Vernetzung zwischen Alma-
AnwenderInnen wird angestrebt



Alma anwenderseitig mitgestalten

Bekannte Wege über Ideas Exchange und NERS

AnwenderInnen vermehrt darauf aufmerksam machen und die Stärke des 
vorhandenen Netzwerkes nutzen

AnwenderInnen wissen am besten, was sie brauchen. 

 Koordiniertes Vorgehen bei Abstimmungen 

Einbindung der gesamten deutschsprachigen Community wäre von Vorteil



Alma-Forum und DACHELA –
Wie geht es weiter

Vorerst Weiterbestehen des Forums bis 2022

Vervollständigung des  Netzwerkes durch Einbindung von KollegInnen der 
nachkommenden Waves in die ExpertInnengruppen und das Forum selbst 

Forum kann als erste Anlaufstelle für alle Fragen rund um Alma dienen

Vorantreiben der Kommunikation über die österreichischen Grenzen hinaus

Mögliche Zusammenarbeit bei nächstjährigem NERS-Durchgang



alma-forum@obvsg.at DANKE


